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Protokoll der Jahreshauptversammlung/Mitgliederversammlung des VfL 1949 Theesen 
e.V. 

 

Datum: Montag, 25. April 2022 

Ort: Vereinsheim „Aussenrum“, Gaudigstraße 29, 33739 Bielefeld 

Beginn: 18:30 Uhr 

Ende: 21:15 Uhr 

Anlagen: 1. Einladung mit Tagesordnung 
2. Teilnehmendenliste 
3. Berichte aus den Abteilungen 
4. Bericht des Vorstands Finanzen 
5. Bericht der Kassenprüfer 
6. Haushaltsplan 2022 
7. Anträge 

 

TOP 1 Begrüßung/Wahl Protokollführer*in 

Der Vorstandsvorsitzende Carlo Kosok begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder und schlägt 
Falk Altheide als Protokollführer vor. Die Mitgliederversammlung stimmt diesem Vorschlag ein-
stimmig zu. Falk Altheide nimmt die Aufgabe an. 
 

TOP 2 Totengedenken 

Die Anwesenden erheben sich von ihren Plätzen und gedenken der verstorbenen Vereinsmit-
glieder. 
 

TOP 3 Hinweis zu Ehrungen 

Durch die ausgefallenen Versammlungen konnten eine größere Menge Ehrungen nicht angemes-
sen stattfinden. Am 6. Juli werden die Ehrungen im Rahmen der Sportwerbewoche nachgeholt. 
 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der JHV 2021 

Das Protokoll wird nicht verlesen; alle Mitglieder hatten im Vorfeld die Möglichkeit zur Einsicht. 
Die Genehmigung erfolgt einstimmig bei zwei Enthaltungen. 
 

TOP 5 Berichte aus den Abteilungen 
 Bericht des Fördervereins der Jugendabteilungen des VfL Theesen 

 
Die Berichte aus den Abteilungen liegen in schriftlicher Form vor (siehe Anlage). 
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Felix Rathert berichtet für die Fußballabteilung, da bei der Abteilungsversammlung keine Abtei-
lungsleitung gewählt werden konnte. Heinz-Werner Stork fragt, ob die Trainings- und Spielter-
mine für eine dritte Mannschaft zur Verfügung stehen und auch Klaus Weber wendet ein, dass 
bei der Nutzung von „fremden“ Plätzen (Vilsendorf/Gellershagen) Vereinbarungen mit den an-
deren Vereinen nötig sind. Carlo Kosok antwortet, dass der Spielbetrieb organisiert werden 
kann und Vereinbarungen mit den anderen Vereinen bestehen. 
Martin Dietz fragt, ob auch eine Mädchenmannschaft geplant ist. Carlo Kosok antwortet, dass 
Planungen laufen und noch ein*e Übungsleiter*in gesucht wird. 
 
Eike Rosenkranz-Huesmann berichtet für die Tennisabteilung. 
 
Klaus Deilen gibt einen Bericht für den Förderverein ab. Die Mitgliederzahlen sind hier leider 
rückläufig. Auf der kommenden Versammlung wird der Vorstand voraussichtlich fast komplett 
neu gewählt werden. 
 
Falk Altheide berichtet für die Tischtennisabteilung. 
 
Sabine Stüwe berichtet über die Gruppen/Angebote der Turnabteilung, Annette Ritzau berichtet 
stellvertretend für die Übungsleiterinnen der Kinderturngruppen.  
 
Klaus Weber schlägt vor, die Zeiten der Gruppen auch mal im VfL-Express zu veröffentlichen 
und lobt gleichzeitig die Redaktion dafür, dass schon Berichte aus anderen Gruppen veröffent-
licht wurden. Bastian Mattick nimmt den Vorschlag auf. 
 
Ulrich Weber regt an, nochmal Werbung im Neubaugebiet zu machen. Der Vorstand plant, einen 
Flyer zu erstellen. 
 

TOP 6 Bericht des Vorstandsvorsitzenden 

Carlo Kosok spricht in seinem Bericht folgende Punkte an: 
• Corona-Situation: ein besonderer Dank geht an alle, die sich engagiert haben, um den 

Vereinsbetrieb am Laufen zu halten 

• Austausch/Zusammenarbeit mit dem vorhergehenden Vorstand laufen sehr gut. Auch 
dafür bedankt er sich, auch im Namen seiner Vorstandskollegen, bei den Mitgliedern des 
vorherigen Vorstands 

• Die Entwicklung der Mitgliederzahl ist, nach einem Rückgang zu Beginn der Pandemie, 
wieder positiv. Aktuell hat der Verein knapp über 1000 Mitglieder. 

• 47. Pfingsturnier: Planungstreffen am Montag, 2. Mai. 19:00 Uhr. 

• Freiwilliges Soziales Jahr beim VfL Theesen: In diesem Jahr wird es erstmals eine FSJ-
Stelle im Verein geben 
 

TOP 7 Bericht des Vorstands Finanzen 

Matthias Reiprich dankt seinem Vorgänger Volker Heibrok und stellt den Bericht vor. Die Ge-
samtsumme der Konten liegt bei etwa 48.000 €, Darlehen belaufen sich auf -112.000 €. 



Seite 3/4 

Der vollständige Bericht liegt in schriftlicher Form vor – siehe Anlage. 
 

TOP 8 Bericht der Kassenprüfer mit Entlastung des Vorstandes 

Klaus Deilen stellt den Bericht von ihm und Falk Altheide vor (siehe Anlage). Es gab keine Bean-
standungen, deshalb empfehlen die Kassenprüfer die Entlastung des Vorstands. 

Die Mitgliederversammlung stimmt bei einer Enthaltung einstimmig für die Entlastung des Vor-
standes. 
 

TOP 9 Vorstellung Haushaltsplan 2022 mit Verabschiedung 

Matthias Reiprich stellt voraussichtliche Einnahmen und Ausgaben für das Jahr 2022 vor – siehe 
Anlage. Der Haushaltsplan wird von der Mitgliederversammlung einstimmig verabschiedet. 
 

TOP 10 Anträge 

a) Satzungsänderung 
Mathis Böttcher zeigt die vorgeschlagenen Satzungsänderungen (siehe Anhang). 

• Die Änderung in § 5 (Mitgliedschaft, Ehrenmitglieder) wird mit einer Enthaltung ein-
stimmig angenommen. 

• Die Änderung in § 8 (Beiträge, Gebühren, Umlagen) wird einstimmig angenommen. 

• Zur vorgeschlagenen Änderung in § 11 (Vergütung der Organmitglieder, Aufwandsein-
satz, bezahlte Mitarbeit) kommt aus der Versammlung der Einwand, dass es keine Ober-
grenze für die mögliche Bezahlung gibt. Daraufhin wird noch der Satz eingefügt, dass die 
Bezüge offengelegt werden müssen. Die Änderung wird mit einer Enthaltung und vier 
Gegenstimmen angenommen. 

• Bei der Änderung in § 15 (Abteilungen des Vereins) gibt es eine Diskussion darüber, ob 
es Abteilungsleitungen der Abteilungen geben muss. Beispiele sind die Turnabteilung, 
die aktuell keine einzelne Person als Abteilungsleiter*in besitzt, aber auch keinen Bedarf 
hat, und die Fußballabteilung, die aktuell ebenfalls keinen Abteilungsleiter hat, bei der 
allerdings ein Bedarf gesehen wird. 
Die Änderung wird mit 18 Zustimmungen, sechs Gegenstimmen und sechs Enthaltungen 
angenommen. 

b) Fußballabteilungsbeitrag 2021 
Zur Abzahlung des Darlehens für den Kunstrasenplatz wurde im ersten Halbjahr 2021 keine Um-
lage von den Mitgliedern der Fußballabteilung erhoben. Es geht um einen Betrag von 30 € pro 
Mitglied, insgesamt etwa 10.000 €. Beantragt wird, diesen Beitrag von den Mitgliedern nachträg-
lich zu erheben. 
Der damalige Vorstand Finanzen Volker Heibrok begründet die Entscheidung diese Umlage nicht 
zu erheben damit, dass es während der Unterbrechung im Frühjahr 2021 der Unmut unter den 
Mitgliedern und Eltern groß war, dass für die Beiträge und Umlagen keine „Gegenleistung“ er-
bracht werden konnte. Rückblickend bezeichnet er dies als Fehler, da auch der Verein pandemie-
bedingt weniger Einnahmen hatte. 
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Für einen neuen Kunstrasenplatz wird jetzt Geld benötigt und durch ausgefallene Werbeeinnah-
men und die ausgefallenen Pfingsturniere ist die Umlage wichtig für die Finanzierung. 
In der Diskussion wird eingewandt, dass einige Mitglieder oder deren Eltern mit Unverständnis 
auf die Abbuchung reagieren könnten. Um dem entgegenzuwirken, wird der Vorstand die Mit-
glieder der Fußballabteilung informieren, um die Notwendigkeit zu kommunizieren. 
Die Versammlung beschließt mit zwei Gegenstimmen und fünf Enthaltungen, dass der Beitrag 
noch erhoben wird. 

c) Antrag eines Beitrags für passive Mitglieder 
Es liegt ein Antrag vor, dass für passive Mitglieder ein geringerer Mitgliedsbeitrag erhoben wer-
den soll. Eine genaue Höhe der Ermäßigung wird im Antrag nicht genannt. 
Carlo Kosok schlägt vor, dass der Vorstand einen Vorschlag zum Beitrag für passive Mitglieder 
erarbeitet und dann bei der nächsten Jahreshauptversammlung eine Änderung der Beitrags-
struktur zur Abstimmung vorlegt. 
Laut Wortmeldungen gab es bei einer früheren Mitgliederversammlung schon einen ähnlichen 
Antrag, der aber nicht umgesetzt wurde. 
Da eine Änderung sich auf den Haushaltsplan auswirkt und eine genaue Zahl der passiven Mit-
glieder nicht bekannt ist, kann der Antrag nicht sofort umgesetzt werden. 
Die Mitgliederversammlung beauftragt den Vorstand einstimmig, bis zur nächsten Jahreshaupt-
versammlung einen konkreten Vorschlag zu machen, wie die Beitragsstruktur geändert werden 
soll. 
 

TOP 11 Verschiedenes 

Carlo Kosok schlägt vor Klaus Weber zum Ehrenpräsidenten zu ernennen. Der Vorschlag wird 
durch die Versammlung einstimmig angenommen. Klaus Weber nimmt die Ehrung an und be-
dankt sich. 

Für die Aktion „Stadtradeln“ gibt es eine Gruppe vom VfL Theesen 

Ulrich Weber bittet den Vorstand darum, bei der Stadt andere Mülleimer zu beantragen. 

Die Sauberkeit auf der Vereinsanlage und in den Kabinen ist in den letzten Jahren zum Problem 
geworden. Carlo Kosok antwortet, dass das Problem bekannt ist und es in der neuen Saison Ver-
änderungen geben wird. Die Umkleidekabinen sind Eigentum der Stadt Bielefeld, von der auch 
Vertreter zur Begehung vor Ort waren und auf die Probleme hingewiesen wurden. 
Der Kunstrasenplatz wird von der Stadt Bielefeld auch an die Grundschule Theesen zur Nutzung 
freigegeben, was auch zu Problemen führt. 
Der Vorstand wird die Trainer und die Stadt nochmal darauf hinweisen, um eine Verbesserung 
der Situation zu erreichen. 
 

Um 21:15 Uhr beendet Carlo Kosok die Versammlung. 

Bielefeld, den 25. 4. 2022 

 

Carlo Kosok (Vorstandsvorsitzender)  Falk Altheide (Protokollführer) 

 


